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Les « zones à émissions réduites » (ZER) sont des alternatives fortes permettant de diminuer la pollution atmosphérique générée par les transports, notamment de marchandises. Il s’agit d’interdire aux véhicules les plus polluants de pénétrer dans les zones urbaines caractérisées par une mauvaise qualité de l’air. Le projet RETMIF, piloté par l’IFSTTAR pour le compte de l'ADEME cherche à comprendre les impacts de la mise en place d’une ZER sur l’activité de fret urbain. Il se décompose en 3 volets : 
1) un état des lieux des ZER en Europe, 
2) une enquête sur quatre terrains européens (Londres, Berlin, Amsterdam, Stockholm) où une ZER a été mise en place depuis plusieurs années. Les entretiens effectués permettent de déterminer les comportements des transporteurs de marchandises (compte d’autrui et compte propre), notamment des petites entreprises, face à la mise en place d’une ZER. Nous nous intéressons plus particulièrement aux changements en termes de flotte de véhicules, de lieux d’implantation, et d’organisation des trajets, 
3) un objectif plus prospectif avec l’établissement de plusieurs scénarios d'impacts d'une ZER parisienne.
[bookmark: _GoBack]

In order to decrease atmosphere pollution generated by transports in particular by urban freight, the Low Emission Zones (LEZ) are ones of measures that are implemented. In the LEZ, most polluting vehicles are not allowed to enter into these urban areas where a poor air quality has been highlighted. The RETMIF project leaded by IFSTTAR and funded by ADEME (the French Agency for Energy) aims to understand impacts of the implementation of the LEZ on freight activity. It includes three steps: 
1/ To draw a state of art about the LEZ in Europe; 
2/ To carry out a survey in four European cities (London, Berlin, Amsterdam, Stockholm) where a LEZ has been implemented several years ago. The interviews with transport managers (own account transport and freight companies) aim at identifying the behaviour of freight’s stakeholders following the implementation of a LEZ. These interviews focus on changes about fleet, location of establishments, organisation of trips;
3/ to built and test scenarios for a LEZ in the Paris region.

